

Wer bin ich?

Verfasst von: Christoph Albrecht

So lautete das Thema des diesjährigen Konf-Lagers, das wir vom 10. – 14. August in Vaumarcus am Neuenburgersee verbrachten, wieder mit den Konfirmandinnen und Konfirmanden der Kirchgemeinden Buus-Maisprach und Ormalingen.

Zu dieser Frage „wer bin ich?“ gehören auch Themen, wie: Selbst- und Fremdwahrnehmung, verbale – non verbale Kommunikation, Körpersprache als Spiegel des Inneren, das Aussenden entsprechender Signale, etc. Wir gingen das Thema ganzheitlich, mit allen Sinnen, an und mit einem Profi, Herrn Jürg Steiner, der als ehemaliger Polizist und Sicherheitsexperte und als ausgebildeter Katechet sehr direkt, authentisch, anschaulich und aus eigener praktischer Erfahrung im In- und Ausland die Jugendlichen mit seinem Thema MOBBERS überzeugte. Er hat es verstanden, aus seiner reichen beruflichen Erfahrung die Jugendlichen bei den Problemfeldern mobbing, Gewalt, sexuelle Übergriffe, Alkohol- und Drogenmissbrauch u.ä. abzuholen, da viele selber aus Schule, Verein, Sport, Medien, Freundeskreis etc. mehr oder weniger persönliche Erfahrungen mitbringen. Jürg Steiner hat aber nicht nur als Sicherheitsexperte agiert; er hat sich immer wieder als gläubiger Christ gezeigt und von der inneren Stärke gesprochen, die er auch in schwierigen Situationen des beruflichen und persönlichen Lebens durch den Glauben erfährt. Die Jugendlichen spürten, dass Glaube und Kirche mit dem konkreten Leben und der Welt – gerade auch ihrer Lebenswelt – sehr viel zu tun haben!

Beim Boxen gegen Steiner haben die Jugendlichen schnell an Körper und Seele gespürt, wann es gilt, sich zu schützen, wann und wie anzugreifen, wie mit Aggressionen und Ängsten umzugehen. Nur eines ging nicht: dem Gegner, bzw. dem Problem, aus dem Weg zu gehen! Sich den Problemen stellen, Herausforderungen annehmen – das gehört zur Schule des Lebens.

Selbstgefertigte Gips-Masken des eigenen Gesichts in Verbindung mit dem 139. Psalm halfen den Jugendlichen beim inneren Zwiegespräch mit sich und Gott, der immer neuen Frage nachzugehen: „wer bin ich...?“

Ihr Christoph Albrecht, Pfr.



Unsere Läufelfinger Konf-Gruppe (von oben links nach unten rechts):

Nadia Sutter, Sarah von Arx, Claude Plattner, Dominic Imhof, Sandra Wagner, Rebecca Lerch, Nico Scheidegger, Raphael Gysin